



Communiqué de presse

29 janvier 2026

L'or en toute transparence : l'Association suisse des métaux précieux lance une nouvelle plateforme permettant de connaître l'origine des métaux transformés en Suisse

Rendre transparente l'origine de l'or transformé en Suisse et contribuer de la sorte à renforcer la confiance dans le secteur des métaux précieux: tel est l'objectif de la Swiss Precious Metals Transparency Platform (SPMTP), la nouvelle plateforme lancée aujourd'hui par l'Association suisse des métaux précieux (ASMP) et accessible gratuitement au public à l'adresse pm-transparency.swiss.

Cette initiative représente une étape concrète dans une démarche d'ensemble visant à une plus grande transparence, lancée par l'ASMP dans le contexte d'un débat public de plus en plus intense sur l'origine des métaux précieux et les chaînes d'approvisionnement mondiales. C'est là un thème qui a suscité un vif intérêt de la part de la société civile dès le mois d'octobre dernier, lorsque l'Association a annoncé l'introduction de cet outil. Avec le lancement de la plateforme, l'Association donne rapidement suite aux engagements pris, en les traduisant dans des mesures concrètes.

Un outil simple pour comprendre l'origine de l'or

La Swiss Precious Metals Transparency Platform, accessible à l'adresse pm-transparency.swiss, permet à tout un chacun de comprendre de manière simple et intuitive d'où provient l'or transformé en Suisse par les membres de l'Association, sans avoir à consulter des statistiques complexes sur les importations. Il suffit de sélectionner un pays sur une carte géographique pour connaître la quantité d'or provenant de cette région, le type d'or concerné (or issu de l'exploitation minière industrielle, de petite taille ou recyclé) et le fournisseur. Les données disponibles se réfèrent actuellement à l'année 2024 ; elles seront mises à jour pour 2025 au cours du premier trimestre de l'année. La plateforme, qui sera progressivement enrichie de nouvelles fonctionnalités, sera mise à jour chaque année avec les données les plus récentes.

Le site web comprend par ailleurs des sections à caractère plus pédagogique, conçues pour expliquer le fonctionnement d'un secteur souvent perçu comme complexe et peu accessible. « Avec cet outil, outre le fait de rendre accessibles des informations qui étaient jusqu'à présent difficiles à trouver et à interpréter ou qui n'étaient pas directement accessibles au public, nous voulons également favoriser le dialogue avec la société civile. La transparence et le dialogue sont des éléments centraux pour renforcer la confiance dans notre secteur. La plateforme s'appuie sur des données de haute qualité et, surtout, elle jouera un rôle de plus en plus important en tant qu'outil de vérification et de contrôle proactif », déclare Christoph Wild, président de l'Association suisse des métaux précieux.

Transparence et contrôle

Aux côtés du niveau public, la plateforme prévoit également une partie non visible, réservée au Bureau central de contrôle des métaux précieux, qui a été associé aux travaux de développement de celle-ci. L'office fédéral pourra accéder aux données téléchargées par les différents membres de l'Association sous une forme désagrégée et les utiliser en appui aux contrôles qu'il effectue déjà auprès des raffineries.

Avec cette plateforme, l'ASMP crée ainsi un outil innovant qui met à la disposition des autorités une source de données structurée et régulièrement mise à jour, utilisable en complément des processus de contrôle existants. L'initiative contribue ainsi à renforcer le système d'information à disposition des autorités et à consolider les standards déjà élevés qui caractérisent le secteur suisse des métaux précieux.

Un engagement à long terme pour le leadership suisse

La Swiss Precious Metals Transparency Platform a été développée en collaboration avec aXedras, entreprise suisse spécialisée dans les solutions numériques pour le secteur des métaux précieux. Ce projet est l'un des premiers du genre au niveau mondial et il pourra servir de modèle à d'autres secteurs caractérisés par des chaînes d'approvisionnement complexes.

Le lancement de cette application s'inscrit dans le cadre d'un engagement plus large de l'ASMP visant à renforcer davantage la transparence et la surveillance dans le secteur des métaux précieux en Suisse, tout en promouvant un rôle encore plus incisif du Bureau de contrôle des métaux précieux. Par cette initiative, l'Association tient la promesse faite à la société civile et réaffirme sa volonté de consolider le leadership de la Suisse en tant que centre mondial d'excellence, de qualité et de responsabilité dans le secteur des métaux précieux.

ASMP – Fondée en 1978, l'Association suisse des métaux précieux (ASMP) regroupe 16 entreprises qui transforment et commercialisent des métaux précieux. Parmi ses membres, qui raffinent environ 75 % de l'or importé en Suisse (70 milliards de dollars), figurent trois des principales raffineries au niveau mondial. L'industrie suisse de l'affinage respecte les directives de la London Bullion Market Association, autorité de référence dans le secteur, et celles de l'OCDE en matière de chaînes d'approvisionnement responsables en minerais provenant de zones de conflit ou à haut risque. Au niveau fédéral, les entreprises du secteur sont soumises à la loi sur le blanchiment d'argent (LBA) et au Bureau central de contrôle des métaux précieux, qui relève de l'Office fédéral de la douane et de la sécurité des frontières (OFDF).

Pour plus d'informations:

Association Suisse des Métaux Précieux (ASMP)
 2074 Marin-Epagnier
info@asmp.swiss